

たのだ。

もし、ここで白虎隊士達が死ななかつたら会津が負けても新しい生活ができたのに……。でも一生懸命に戦つて、死を選んだのだから白虎隊士達はこの世にくいは残さなかつたのだろう。そして、今その戦争の舞台鶴ヶ城から飯盛山を見みると、死んでいった白虎隊士達が、いつでも、城を見守つているように思えた。



3年 加瀬 好美

十六歳の命

左手に刀を握り締め、どうどうたる態度でこちらを凝視している少年。私はこの写真の前に立ち止まらずにはいられなかつた。

十六歳。私達には身近に感じられる歳である。その十六歳の少年が、会津の誇りを守るために自刃した。彼は、この写真の人物、郡長正である。彼は、会津の武士の家に生まれ、会津藩校日新館で学び育つた。成績が優秀だったため、他の藩に留学したそうである。

それが悲劇の始まりだつた。

一人、会

津を離れた長正は、その土地の食物がまづいと、母あてに一通の手紙を送つた。その手紙のことが、他の生徒達にばれてしまい、批判をかつてしまつた。それは、確かにその土地の人達にとつて侮辱かもしけないが、しかたがなかつただろう。

土地になれるということはたいへんだつたと思うし、時間がかかることだとも思う。だが、このようなことを察した人はいなかつたのだろうか。そう思うと、残念でならなかつた。こうして、大勢の前で手紙を読まれ、責められた長正は、会津を愛するがために、自ら命を断つた。

私達にとつて、なんだこんなことで、安易に考えてしまうことだ。ばかりいいう会津武士の心と、会津を汚したくないという気持ちが、彼をこうさせたのだ。また、彼にとつて、会津の誇りを守る

ということが、命よりも大きな価値があつたのかもしれない。

こんなことが、私の脳裏をかけめぐつた。

たつた十六年の人生、十六歳の命……

左手に刀を握り締め、どうどうたる態度でこちらを凝視している少年。私には、この少年がひとまわりも、ふたまわりも大きく、また、大人に見えた。



シリーズ④

我が家の家庭教育

長塚 秋葉百合子

私のおばあちゃんは、「むかし」の人でした。そして、子供の教育には熱心でした。

特に「躾」に関してはシビアな人でした。

二つめは、人を思いやる気持ちをもつ

という事です。

最近、よく「いじめ」の問題が取り上

げられます。これは幼い頃から人を思

います。だから、「これが正しい家庭

教育のあり方」と言えるのは無いと思つ

人それぞれ、個性があるよう、家庭

教育にも違いがあつてもいいと思つ

ます。だから、「これが正しい家庭

教育のあり方」と言えるのは無いと思つ

人それぞれ、個性があるよう、家庭

教育にも違いがあつてもいいと思つ

<